
本报讯（通讯员王晓南）5 月 28
日下午，区党建研究会组织召开推
进“街道吹哨、部门报到”机制建设
主题研讨会。区委书记于长辉出席
会议并讲话，区党建研究会会长岳
德顺作主题发言，区委常委、组织部
部长晋秋红主持会议，区委常委、统
战部部长姚茂文参加会议。市委组
织部有关处室领导到会指导，区党
建研究会副会长、理事及会员单位
主要负责人共约130人参加会议。

会上，区党建研究会理事代表
和“街道吹哨、部门报到”有关单位
代表共8人分别从服务“街道吹哨、
部门报到”工作、推动街道大部制改
革、充分发挥我区先行优势、推行

“街巷长制”和“小巷管家”、提升基
层党组织组织力以及加强改革创新
解决突出问题等方面作了重点发
言。

岳德顺在主题发言中重点围绕
推进“街道吹哨、部门报到”机制建
设谈了三方面内容。一是从讲政治

的高度来认识和推进“街道吹哨、部
门报到”机制建设。二是从我区实
际出发来把握和推进“街道吹哨、部
门报到”机制建设。三是从坚持全
心全意为人民服务的宗旨来推进

“街道吹哨、部门报到”机制建设，
并就进一步推动全区“街道吹哨、部
门报到”工作提出14条具体举措。

于长辉在讲话中，对区党建研
究会的工作给予充分肯定，对这次
研讨会给予高度评价，并就进一步
持续推动我区“街道吹哨、部门报
到”工作，提出了三方面的要求。一
是提高政治站位，深刻领会重大意
义。要深刻领会到，深化“街道吹
哨、部门报到”是贯彻落实习近平新
时代中国特色社会主义思想和党的
十九大精神的重要改革举措；是加
强党的全面领导，以党建统领基层
治理、基层创新的重要保证；是推进
基层治理能力和治理体系现代化，
促进我区高端绿色崛起发展的必然
要求。二是拓展先行优势，准确把

握核心关键。要坚持“规范、深化、
先行”这个总体要求。要实现“建设
风清气正的政治生态，实现好党的
全面领导一贯到底；建设高端绿色
的发展生态，不断提升人民群众的
获得感、幸福感和安全感”这两个工
作目标。要继续深化“城管体制改
革、街道体制改革、考核制度改革”
三项改革任务。要着力打造“组织
体系的引领平台、综合执法的智慧
平台、智慧石景山的网络平台、任务
凝聚的活动平台”等四个工作平
台。三是增强主责意识，深入推进
工作落实。各街道、各部门要抓好
组 织 领 导 ，主 要 负 责 人 既 要“ 挂
帅”，又要“出征”，下大力气推动

“街道吹哨、部门报到”工作。要健
全工作机制，完善调度、督察、请示
汇报等机制。要抓好责任落实，强
化任务落实的过程管理，做到前期
有部署、中期有指导、后期有评估，
形成任务落实的闭合圈，有效推动
工作落地。
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区党建研究会研讨
“街道吹哨 部门报到”机制建设

本报讯（通讯员郭建超）5月
29日，我区召开2018年防汛动员
部署会。

会议对今年汛期气候趋势
进行了分析预测，对2018年我区
防汛工作进行了具体部署。

区防汛指挥部总指挥、区长
文献强调，要提高对防汛工作的
思想认识，增强做好防汛工作的

责任感紧迫感；要全面加强防汛
能力建设，增强应急响应能力、
社会动员能力、物资和队伍保障
能力；要全面加强组织领导，落
实好行政首长负责制和 24 小时
值班制度，加强信息报送，全力
实现我区安全平稳度汛。

区防汛指挥部常务副总指
挥、副区长肖平主持会议。

我区部署2018年防汛工作

本报讯（记者张辰辰）5月31
日，区人大常委会对食品安全相
关法律法规在我区的贯彻实施情
况进行了集中检查并开展了专题
询问，区人大常委会主任、副主
任、常委会委员、区食药安委办公
室主任及相关单位负责人参加。

与会代表围绕我区食品安全
工作实际，分别向有关部门负责
人提出询问，区政府和有关部门
负责人就代表的提问进行了回
答。

区人大常委会主任李文起在
讲话中指出，各部门要以“北京市
食品安全示范区”创建工作为契

机，坚持贯彻落实食品安全战略，
进一步完善监管体制机制，形成
强大的整体合力，构建全链条食
品安全监管体系，确保食品安全
保障工作万无一失。同时，要进
一步提升食品安全检验检测水
平，充分整合各部门、各单位资
源，实现资源共享与信息共享，实
现现有食品检验资源利用最大
化。要进一步推动社会共治，引
导社会公众的广泛参与，深入开
展食品安全普法宣传。

2017年全区各部门、各街道
共监测抽检67大类食品样本2086
件，总体合格率达到98.94%。

本报讯（北京日报记者徐飞鹏
祁梦竹）5月31日下午，市委书记蔡
奇带着如何围绕“七有”加强养老服
务这个题目，来到石景山区调查研
究。他强调，要坚持以人民为中心
的发展思想，以居家和社区养老为
主、机构养老为支撑，实行医养结
合，提升服务水平，用好社会力量，
构建养老、孝老、敬老的社会服务体
系，努力在老有所养上取得实实在
在的新进展。

石景山区是国家级居家和社区
养老服务改革试点，在全市率先实
现居家养老设施基本全覆盖。蔡奇
走进八千平社区诚和敬养老驿站察
看。85岁的徐东利是空巢老人。他
高兴地告诉蔡奇，住这不孤单，吃饭
有规律，每天还有大夫来检查。92
岁的育英学校离休教师赵立，常来
驿站参加活动，并在老年餐桌就餐，

“这离家近，活动多，唱歌书画都
有。”蔡奇和老人们拉家常，问冷暖，
并祝老人健康长寿。

随着人口的老龄化，大量老旧
小区居民上下楼不便的问题日益凸
显。八角南路22号楼是石景山区第
一个成功加装电梯的老楼。蔡奇乘
坐电梯来到年近 70 的武朝英家看
望。老人快人快语，“过去爬楼腿疼

得要命，现在可方便了。”谈到身边
的喜人变化，老人如数家珍，“这里
有了全区第一家社区老年餐桌、第
一家社区养老服务驿站。我们打心
里想为社区发挥余热，干劲更足
了。”老人越说越热乎。得知武朝英
还是楼门长，在安装电梯前，挨家挨
户征求意见做工作，蔡奇向她表示
感谢。

蔡奇在座谈时指出，养老问题
社会普遍关注。做好养老服务是各
级服务民生职责所在，传递的是中
华民族孝道导向和尊老敬老的良好
社会风气。做好养老服务耽误不
得。

蔡奇要求，要加强居家和社区
养老服务设施，办好老年餐厅，完善
社区医疗服务。要以街道为单位，
办好养老服务驿站和养老照料中
心，二者融合发展，打造区域“老联
体”。要聚焦“三失一高一独”老年
群体需求，帮助他们解决养老难
题。完善“公办民营”模式，撬动更
多社会资本参与养老服务业发展。
各级政府要加强统筹，为养老服务
驿站提供场所，利用好腾退空间，做
好各项养老服务政策的配套与衔
接，推动区属医院向康复机构转型，
引导社会养老机构在市郊周边布

局，补齐农村养老服务设施短板，做
到养老服务可持续。

蔡奇要求，坚持群众自愿原则，
做好老旧小区加装电梯这项惠民工
作。充分发挥居委会、业委会作用，
通过协商推动解决实际问题。积极
引入专业力量参与，倡导“代建租
用”等多种方式加装电梯。要把加
装电梯与老旧小区综合治理结合起
来。重视后期运维，鼓励有条件的
小区将电梯纳入物业管理。

蔡奇强调，石景山区要高水平
建设好首都城市西大门。要围绕建
设国家级产业转型发展示范区，加
大疏解整治促提升力度，引入现代
金融、高新技术、文化创意等优势产
业，建设好保险产业园、京西商务中
心等重点功能区。要围绕建设绿色
低碳的首都西部综合服务区，高标
准规划建设管理长安街西延长线，
提升沿线纵深街巷品质。开展走访
企业活动，着力改善营商环境。对
接冬奥，提升服务水平。要围绕建
设山水文化融合的生态宜居示范
区，大力推进生态文明建设，大尺度
增加公园绿地，拓展群众身边的绿
色空间，为提升长安街及其延长线
生态环境品质作出贡献。

市领导崔述强一同调研。

蔡奇到石景山区调研时强调

构建养老孝老敬老的社会服务体系

区人大常委会专题询问
食品安全法律法规贯彻情况

本报讯（记者吴赛赛）6月1
日，我区召开全区领导干部大
会，认真传达学习、深入贯彻落
实市委书记蔡奇到我区专题调
研时的讲话精神，围绕“七有”全
面加强养老服务工作，围绕“提
升”全力推进我区高端绿色发
展。于长辉、文献、李文起、吴克
瑞、田利跃等区四套班子领导，
区法院院长、区检察院检察长及
全区各单位党政正职领导参加
会议。

会上，区委副书记、区长文献
传达了蔡奇书记到我区调研时的
讲话精神。就学习贯彻落实好蔡
奇书记讲话精神，区委书记于长
辉指出，要深刻认识涉老服务的
重大意义，围绕“七有”全面加强
我区养老服务工作。下一步在养
老服务工作上，我们要着力在四
个方面加大力度：一要加强养老
服务基础设施建设，完善“1+9+
N”的养老服务设施体系，提升硬
件服务水平。二要积极推进养老
体制改革，全面做好国家级居家
和社区养老服务试点工作，稳妥
推进政策性长期护理险全市试点
工作，扎实做好为全区65岁以上
老人免费投保意外伤害保险工
作。三要打造“十有”养老服务品
牌项目，努力实现养老设施体系
化、服务标准化、人才专业化、主
体社会化、监管信息化，使老年人
身边、周边、床边的获得感、幸福
感和安全感明显增强。四要积极
推进老楼加装电梯工作，同时对
老旧小区公共设施进行适老化改

造，方便老年人社区生活。
于长辉强调，要深刻领会蔡

奇书记对我区工作的指示精神，
围绕“提升”全力推进我区高端绿
色发展。一要大力提升服务保障
冬奥水平。我们要以时不我待的
使命感和紧迫感，抢抓机遇、乘势
而上，以出色的冬奥服务保障工
作推动我区城市建设快速迈上新
台阶。二要大力提升城市建设管
理水平。我们要着眼高端绿色，
坚持首善标准，高水平谋划、高质
量建设、高标准管理，在城市功能
完善上下功夫，在绿色生态发展
上下功夫，在城市环境提升上下
功夫，在西山永定河文化带建设
上下功夫，在棚户区改造上下功
夫，在城市精细化管理和体制改
革上下功夫，努力打造我区城市
新形象。同时，要巩固提升疏解
整治成果，坚决防止反弹回潮，切
实做到违法建设、占道经营等“12
个动态清零”。三要大力提升营
商环境和高精尖发展水平。提升
营商环境必须建设公平公正的法
治环境，必须建设活跃健康的市
场环境，必须建设厚重文明的人
文环境，必须建设优美良好的自
然环境，全方位提升服务企业、涵
养人才、促进发展的环境水平。
同时，我们要在构建高精尖经济
结构上下功夫，着力盘活老工业
企业腾退土地，加快引入现代金
融、高新技术、文化创意等优势产
业，加快重大项目和重点功能区
建设，实现腾笼换鸟，为推动我区
高质量发展打下坚实基础。

我区召开全区领导干部大会
传达市委书记蔡奇专题调研时的讲话精神

有特色 创一流
高水平建设好首都城市西大门


